

# EL CONSTITUCIONAL.

**LIBERTAD Y ORDEN.**

**MORALIDAD Y JUSTICIA.**

**CONDICIONES DE LA PUBLICACION.** Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes a festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

**SANTO DEL DIA DE HOY.**

Santa Dorotea, virgen y mártir.

**PUNTOS DE SUSCRICION:** En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

## EL CONSTITUCIONAL.

### LOS LIBERALES Y LOS NEOS.

#### IX.

#### *Libertad en los pueblos modernos.*

Pasando de la historia antigua á la moderna, asimismo se nos presentarán á la vista rasgos mas ó menos grandes de libertad, que aun en un libro seria harto difícil explicar con el debido método y por riguroso orden cronológico. La historia moderna se presta menos á esta explicacion, sobre todo debiendo ser muy analítica, por el número infinito de hechos que recorre, confundidos en el abismo de los siglos y en la inmensidad del universo. ¿Cómo sacar de ese caos el orden y la precision? Procuraremos indicar sin embargo, con claridad y tan brevemente como nos sea dable, los principales hechos de liberalismo ocurridos en el mundo moderno.

La revolucion mas grande ó una de las mas grandes, que han ocurrido en el mundo, es la que derribó el imperio romano, elevando sobre sus ruinas las monarquías de Europa. Su gloria, su grandeza, sus luces, todo desapareció en poco tiempo. No entraremos aquí en las causas que contribuyeron á su caída, causas inherentes á la tiranía, á la arbitrariedad, á la superstición y al fanatismo. Diremos si que legiones de barbaros destrozaron la obra de los siglos y del heroísmo. Amparándose de Roma y de sus provincias, formaron estados independientes que gobernaron los invasores con sus leyes, sus preocupaciones, y el derecho de la espada. Era profunda la ignorancia de los Europeos. La libertad no podía nacer de su embrutecimiento, de la servidumbre en que yacian, de las persecuciones religiosas que experimentaban, del interés del neismo cifrado en mantener y agrandar su predominio por medio de la misma ignorancia. Así es como los neos se hicieron dueños de los pueblos y de los soberanos, alterando una religion divina que mejor conocida, mejor enseñada, hubiera podido prevenir y corregir todos los desórdenes.

A las aspiraciones liberales solo podian conducir las artes, el comercio, las letras y la ciencia, que avivan al hombre, promueven el gusto, la curiosidad y el deseo del saber, le enseñan á pensar y en una palabra le instruyen y le civilizan, haciéndole conocer su tristísima condicion y la imperiosa necesidad de mejorarla y gozar de todos los derechos inherentes á la dignidad humana. Dificultades sin cuento se oponian á que las Naciones llegasen á ese estado de saber é inteligencia, pues faltaban buenos establecimientos de enseñanza, los buenos libros, ó no se conocian, ó eran prohibidos, ó quemados y el saber mismo era perseguido, ya por el despotismo de los que mandaban, ya por las persecuciones religiosas, ya por fementidos Inquisidores, que enviaban al encierro ó á las llamas los hombres eminentes

que creian tener el derecho de pensar, derecho natural, derecho divino, por mas que pese á los neos, por mas que quieran confundirlo con la herejía, de cuya confusion deberian avergonzarse, porque vergüenza es faltar así á la religion de Jesus.

Pero por dicha del hombre, la fuerza de las circunstancias, la necesidad de los cambios, la misma opresion, las continuas disenciones entre los pueblos y los gobernantes, el hallazgo de libros que se habian perdido y entre ellos las Pandectas, la enseñanza del derecho romano, el recuerdo feliz de las buenas leyes de Grecia y Roma, no menos que de los gobiernos liberales de aquellos Estados y de las obras maestras de los sabios griegos y romanos; y por fin la aparicion de hombres pensadores, llenos de valor y generosidad, que en bien de sus semejantes supieron arrostrar el peligro: todo esto hizo que paulatinamente y por grados y ora en unos países, ora en otros, ya que no desgraciadamente en todos, se fuera conquistando la preciosa libertad, sin la cual el hombre es reducido á la materia bruta, que es el proposito de los neos, para los cuales el liberal no es mas que un hereje, un facineroso digno de ser echado á la hoguera inquisitorial, sin la que el neismo no puede existir.

Por consecuencia de lo dicho, procuraremos insinuar ahora los Estados en que fué un hecho la libertad más ó menos limitada, más ó menos estensa, y su establecimiento mas ó menos presto, más ó menos tarde. Con este relato iremos acumulando nuevas pruebas de desengaño para el jesuitismo, que quiere mirar la libertad como una planta de ayer, y sobre todo como una planta venenosa; cuando por el contrario es la planta de la salud, una planta que nació con el hombre, y con el hombre, auxiliado por la divina providencia, ha ido é ira desarrollándose y progresando hasta la eternidad, á pesar de todas las mañas y de todos los artificios de la secta nea para hacer inaccesible su fruicion.

En Alemania, donde hubo grandes inventos, en que varios hombres se distinguian por su genio y otros por su esforzado patriotismo, al paso que ya en el siglo XIII se enseñaba el derecho público, y por lo tanto las reglas de un buen gobierno, más ó menos pronto los Emperadores multiplicaron las ciudades libres para fortalecer el partido de los ciudadanos.

La liga de los suizos, solo de tres cantones al principio, comienza en 1307 para sustraerse al odioso yugo de Alberto de Austria, liga que el amor á la libertad ha hecho tan fuerte y respetable. Despues se une á ellos Lucerna; seis cantones mas en 1481 fortificaron la confederacion, y los tres restantes entraron en ella á principios del siglo XVI. A Ginebra, conseguida su antigua independencia se la admitió en el pacto federal, formando así todos los cantones reunidos la República Helvética.

También los húngaros se levantaron contra la corte de Viena en defensa de su libertad oprimida,

habiéndoseles hecho mas tarde plena justicia.

Lo mismo en Austria, que en Prusia como tambien en otros Estados alemanes, se reunen parlamentos en que los diputados del pueblo tienen su asiento para sostener sus respectivos derechos.

Lo mismo sucedió en Italia, en Holanda y en Bélgica, modelo de monarquías liberales.

Lo propio diremos de la Gran Bretaña, de Francia y de España, de cuyas tres potencias ó sea del origen y progresos de su antigua libertad, nos creemos en el caso de ocuparnos con esmero y detencion, por el gran interés que este punto inspira la historia por las preciosas enseñanzas que contiene.

Pero antes de consignar aquí tan importante tarea, añadiremos, pasando de Europa á las Américas Septentrional y Meridional, que tambien en aquellos remotos países han germinado los principios liberales con fecha mas ó menos reciente, con mayor ó menor prosperidad, con más ó menos ventura, segun las circunstancias de cada país y la índole y costumbres de sus moradores, circunstancias de mucho influjo en toda clase de gobiernos, como nos enseñan Montesquieu y otros célebres publicistas. Allí, con efecto, en los pueblos del nuevo continente, se ve regir el sistema liberal, lo mismo en la gran República de los Estados Unidos, que en el Canadá y en Méjico; lo mismo en el imperio del Brasil, que en las Repúblicas del Perú, Chile etc.

Sensible ha de ser para los neos, que en todas partes encontremos la huella indeleble de la libertad.

## Noticias Generales

Se lee en la «France:»

«De algunos días á esta parte se está discutiendo mas formalmente que nunca una combinacion que consiste en satisfacer el resto de la indemnizacion que se debe á Prusia enajenando por algun tiempo la venta del tabaco.

El ofrecimiento proviene, segun parece, de una compañía inglesa que se compromete á aprontar los tres mil millones necesarios para libertar de la ocupacion extranjera al país, con tal que el Estado le transfiera el monopolio del tabaco conservando tan solo el derecho de participar de los beneficios en el caso de que el producto líquido obtenido pase del 6 por 100 de la suma facilitada.

Se dice que este arreglo se ajustaria en su caso por quince años, al fin de los cuales el Estado tendria la facultad de recobrar la administracion del tabaco mediante dar una determinada cantidad en remuneracion del anticipo de los tres mil millones.

Como se vé, la operacion equivaldria á un empréstito reintegrable garantido por el producto del tabaco.

Se ignora aun cuales son las condiciones tocantes á intereses, comision, etc. que acompañan el ofrecimiento.»

El «Figaro» publica los siguientes telegramas:  
«Niza 27.—Acaba de llegar á Meton la princesa Luisa de Inglaterra, y se ha hospedado en la fonda de Bellevue.

La Rochela 26.—Desde algunos dias llega un número bastante considerable de comunalistas sentenciados por los consejos de guerra de Versalles. Hoy han llegado ciento de aspecto siniestro que han sido encarcelados provisionalmente en la torre de la Linterna, y serán conducidos dentro de algunos días á la isla de Ré.

Han partido los cuatro pontones que se hallaban en la rada de la isla de Aix, y solo quedan los dos que están anclados entre el fuerte Boyard y el fuerte Somonard y en la ciudadela de la isla de Aix ascienden á unos 1.600, y los sentenciados, que estan en el fuerte Boyard y en la ciudadela de San Martin son unos 500.

Estrasburgo 25.—El 12 de febrero se adjudicarán las obras de los cinco nuevos fuertes. El trabajo de mampostería comprende 400.000 metros cúbicos y el de la tierra 240.000 por cada fuerte.»

Dice el mismo periódico:

«Corre el rumor de que no obstante la opinion emitida por M. Thiers el centro derecho insiste en pedir que se elija al mariscal de Mac-Mahon vicepresidente de la República. El centro izquierdo propone para este cargo á M. Grevy. Parece sin embargo difícil que el presidente de la Asamblea nacional, que tiene la preeminencia sobre el presidente de la República, consienta en ser segundo de este.

Se anuncia igualmente que M. Rivet será elevado á la presidencia del Consejo de Estado reorganizando, y que M. Valentin, relevado del cargo de prefecto de Lion, será enviado á Italia como representante de Francia en reemplazo de M. de Goulard.»

«Se lee en la «Presse:»

«Un soldado que estaba de centinela en uno de los baluartes exteriores de París ha sido objeto hace algunos dias de una tentativa de asesinato con las circunstancias siguientes.

Eran las diez de la noche cuando un individuo armado de un puñal se arrojó sobre el centinela que afortunadamente tuvo tiempo para arrojar el suelo y evitar el golpe. El asesino emprendió la fuga, pero apenas habia dado unos diez pasos, cuando el soldado se levantó, le apuntó y le atravesó el hombro de un balazo. El asesino cayó, y al ser reconocido resultó que era uno de los comunalistas indultados, cuya presencia en París es un peligro público.

El general Lamirault ha citado el nombre del soldado tan animosamente salvado en la orden del dia del ejército, y se asegura que de resultas de esta tentativa de asesinato se ha autorizado á los oficiales del ejército de París para usar revolver fuera de las horas de servicio.»

El «Diario de Ginebra» publica el siguiente telegrama:

«Berlin 27.—El telegrama enviado desde París al «Times» en que se aseguraba que Prusia y Rusia habian enviado á Suiza una nota sobre la tolerancia con que se trata á la sociedad la «Internacional» es una invencion ridícula.»

Se lee en el «Français:»

«El conde de Orloff suele usar anteojos azules para disimular la falta de su ojo derecho.

Anteayer segun refiere el «Paris Journal», al despedirse de M. Thiers dejóse olvidados los anteojos sobre una silla.

El presidente de la República creyendo que podría necesitarlos dió orden para que se los enviasen inmediatamente, y en consecuencia fueron envueltos en un pliego de papel en el cual se estampó el sello de la República francesa y entregados á un gendarme de caballería que partió con el pliego creyendo llevar un despacho del gobierno.

Grande fué el pasmó de los empleados de la embajada de Rusia al abrir el pliego en ocasion en que el conde estaba ausente.

Un agregado fué de parecer de que esos anteojos «significaban algo» y como se estuviere por aceptarle esta opinion telegrafióse á San Petersburgo lo siguiente:

—Hemos recibido del Presidente de la República unos misteriosos anteojos. El embajador está ausente. ¿Que hemos de hacer?

Y se recibió de San Petersburgo la siguiente contestacion: «Enviad los anteojos.»

Por fortuna volvió el conde, muy á tiempo por cierto, pues que los anteojos iban á partir para San Petersburgo.»

#### INGLATERRA.

El dia 22 de Enero se celebró en Manchester un numeroso «meeting.» Varios individuos del Parlamento, entre los cuales figuraba M. Bright, asistieron á él. En vista de los males causados por la guerra, se trató de manifestar, por medio de un acuerdo, que los concurrentes deseaban que, en caso de haber diferencias entre dos pueblos, acudiesen á la justicia y no á la espada. El arbitraje internacional, que ha producido excelentes resultados, segun puede verse por el tratado de Washigton, es uno de los medios con que cuentan para obtener el objeto deseado.

El «meeting», á propuesta de M. Bright, se declaró partidario del planteamiento de un arbitraje semejante, y recomendó á los amigos de la paz que trabasen en favor del triunfo de la idea.

Estos «meetings» indican las cuestiones que se discutirán en el Parlamento en cuanto se reuna. Las primeras que se someterán á la aprobacion de la Cámara son la de escrutinio secreto, la del caracter láico ó religioso de las escuelas y la del «self government» en Irlanda.

#### ALEMANIA.

La opinion liberal de Alemania considera la caída de M. de Muhler, ministro de Cultos y de Instruccion pública, como un suceso político de la mayor importancia. La prensa conservadora pretende que M. de Muhler ha caido del poder solo por un simple accidente y no por efecto de una oposicion parlamentaria. Contesta á esto la «Gaceta de Colonia» que si el ex-ministro hubiese merecido la confianza de la Cámara, ningun accidente hubiera podido derribarle, y que, en realidad, se ha visto obligado á retirarse, en vista de la desconfianza legítima de la Cámara de los diputados y de todos los partidos políticos.

El citado diario recuerda á los conservadores que su ídolo de antes, M. de Bismarck, no se ha visto embarazado para declarar varias veces en la Asamblea legislativa que se hallaba dispuesto á presentar su dimision si se rechazaba alguna de las proposiciones presentadas por el Gobierno: esto es reconocer que un ministro no puede conservar su puesto á pesar de la opinion pública y á pesar de la Cámara. M. de Muhler, apoyado por el partido conservador, juzgó en un tiempo invencible su posicion; pero la Prusia de hoy no es la de ayer, aun cuando los conservadores son impotentes para obrar contra la corriente de las ideas nacidas de los grandes sucesos de estos últimos años.

Por lo demás, si M. de Muhler es el ministro mas impopular que Prusia ha tenido desde hace mucho tiempo, en cambio á nadie se le ocultan las excelentes cualidades personales que le adornan, al propio tiempo que se condenan sus principios políticos. Obedeciendo á esos principios ha desorganizado la enseñanza pública, ha consolidado el predominio del clero protestante y ha preparado el del clero católico sobre las instituciones civiles y la educacion pública del país. Prusia, que tan orgullosa está de su inteligencia, ha visto retrogradar sus escuelas, sus universidades, y colocar su nivel intelectual por bajo del de los demás Estados alemanes.

Tomamos de una correspondencia de Berlin publicada por un diario extranjero, los siguientes párrafos.

«Hace algun tiempo, oponiendo serias dudas que el tiempo ha justificado, á las noticias de sensacion de los periódicos que anunciaban diariamente expediciones marítimas y trasatlántico. hableé á V. de los exagerados rumores relativa á una pretendida ruptura más ó menos inminente con el Perú. Dije, que en vista de la posesion normal de ese país, continuamente habia reclamaciones por parte de naturales de Alemania, sin que fuese necesario por este motivo recurrir á una expedicion más ó menos conminatoria.

Acabo de saber ahora que el ministro alemán residente en el Perú, M. de Bunsen, es esperado en Berlin en uso de licencia. Su presencia en la capital de Alemania tiene por objeto arreglar asuntos particulares, pero se cree que el Gobierno se aprovechará de ella para oír á M. de Bunsen acerca de la situacion de las repúblicas de la América del Sur las cuales provocan continuamente reclamaciones que pueden ocasionar serios conflictos.»

#### CHINA.

En una correspondencia que de Shang-Hai, remiten al «Sicle», leemos los siguientes párrafos referentes á los preparativos de guerra que está haciendo el Gobierno chino. Acerca de ello dice el diario francés:

«Todos los periódicos del extremo Oriente dicen que China se prepara para la guerra. Hacen perfectamente en señalar esas disposiciones hostiles por parte de un pueblo que nunca nos ha querido, tolerándonos sólo por el temor que le inspira nuestra fuerza no está lejano el momento en que el Gobierno, ilusionado por las falsas noticias de sus mandarines, rechazará lo que él llama exigencias de los europeos, y que sólo son legítimas aspiraciones de que se entiendan y consoliden las relaciones comerciales entre China Europa y América.

Parece que en Pekin el partido antieuropeo gana terreno, y se teme un golpe de Estado de un momento á otro para derribar al Gobierno del príncipe Kung. Puede decirse que este partido está ahora de enhorabuena: por de pronto, tienen á su favor la viciosa política seguida por los representantes de las potencias extranjeras más directamente interesadas, los cuales por algun tiempo, podrán aún engañar á sus Gobiernos con tanta mayor facilidad, cuanto que en Europa impera cierta repugnancia á emprender una nueva expedicion contra un país tan lejano; luego les favorece la situacion en que los últimos sucesos han colocado á Francia, que es la única nacion capaz de prestar ayuda á Inglaterra, y últimamente los recursos financieros del celeste imperio que, no solo le han permitido la compra de armas y municiones, sino la construccion de arsenales en varias provincias.

Hace pocos dias un amigo nuestro visitó el arse-

nal de Keangan, situado cerca de Shang-Hai, y le sorprendió la importancia de los talleres en construcción y el gran terreno que se reserva para edificar otros establecimientos, cuyos planos están ya dibujados.

Este arsenal posee, como el de Foochow, aparatos excelentes de construcción: los chinos fabrican en ellos; bajo la dirección de europeos, toda clase de instrumentos de guerra, cañones rayados de bronce y de hierro; también han empezado á fabricar el Remington.

Nuestro amigo visitó una quincena de edificios y recorrió todos los talleres, poblados de obreros, que trabajan bajo la vigilancia de contra maestros chinos. La maquinaria es completa y movida por medio del vapor.

En los diques se está construyendo una corbeta, cuya máquina es de la fuerza de 400 caballos; y un buque de vapor de pequeñas dimensiones.

En el curso de su visita, nuestro amigo hizo algunas indicaciones acerca de los sucesos que amenaza á Pekin, y que con la ayuda que los europeos prestan á los chinos darán por resultado serios conflictos.

Paris 25 de enero.—Carecen de fundamento los rumores difundidos ayer en la Bolsa de haber fallecido el Emperador de Rusia, y de haber estallado un conflicto entre Turquía y Rusia, y otros rumores alarmantes.

Se ha desmentido la noticia publicada ayer por la «Union» de que se ha conmutado en destierro la pena impuesta á Rochefort.

Roma 24 de enero.—Se dice que á principios de febrero llegará aquí M. de Gaulord.

Se asegura que á consecuencia de la enérgica actitud de Italia, Grecia se halla decidida á entablar negociaciones directas con la Sociedad de minas del Laurinon.

**MAHON.**

3 Febrero de 1872.

A continuación insertamos un bando dado por el Alcalde popular de esta Ciudad con el objeto de evitar las incomodidades que ocasionan los niños con sus travesuras en las calles más céntricas de esta Ciudad. Aplaudimos este bando que se hacia ya de todo punto necesario y desearemos que los agentes municipales procuren que dicho bando no sea letra muerta ejerciendo la vigilancia que es debida.

Fuera de desear también que se dictase alguna disposición para evitar la aglomeración de gente en la encrucijada de las calles Nueve, Adnover y Portal de mar y en los pórticos de los templos á la hora de salida de ciertas funciones religiosas. Todos los domingos y días festivos son tales los grupos que se forman en dichos puntos que impiden realmente el libre tránsito, y es hora ya de que la Autoridad local procure evitarlos. Así lo esperamos del celo de la nueva Administración.

**DON FRANCISCO DE ASIS PONS Y ALZINA,**  
Alcalde popular de esta ciudad y su distrito municipal.

Hago saber: que á fin de corregir y evitar el lamentable abuso que desde algun tiempo se observa en esta ciudad, de que los niños incomodan á estos vecinos jugando por las calles y plazas de la misma, tirando piedras y cometiendo otros desmanes que en manera alguna pueden tolerarse, vengo en recordar los artículos 14, 15 y 16 de las ordenanzas municipi-

pales vigentes que son del tenor siguiente:

«Art. 14. Nadie podrá hacer volar cometas, vulgo *milocas*, en las calles y plazas de esta Ciudad, ni tampoco en los caminos públicos, bajo la multa de 10 rs. vn.

Art. 15. Nadie podrá tirar piedras en las plazas, calles ni caminos públicos de esta Ciudad y sus inmediaciones ni tampoco jugar en los parages referidos con pelotas ú otra cosa que pueda dañar ó incomodar á los vecinos y transeuntes, bajo la multa de 10 á 80 rs. vn. y sin perjuicio de la indemnización del valor del daño.

Art. 16. Se prohíbe, bajo igual pena, el deteriorar ó destruir faroles, asientos, pozos, abrevaderos, fuentes ó cualesquiera otros edificios ú objetos pertenecientes al público ó destinados á su servicio, bien sean de utilidad, comodidad ó puro ornato.»

Además de lo prevenido en el artículo 15 citado, queda terminantemente prohibido jugar ni hacer ruido en las inmediaciones de las Iglesias y edificios públicos y muy particularmente en los que se tienen las escuelas de 1.ª y 2.ª enseñanza y paseos públicos bajo igual multa de 10 á 80 rs. vn. ó sean 2'50 á 20 pesetas.

Sin perjuicio de las penas que establecen las prevenciones que anteceden, los infractores serán presentados al juzgado municipal para la formación del correspondiente juicio de faltas siempre que hayan cometido alguna.

Los dependientes de esta alcaldía quedan encargados de vigilar y cuidar que se cumplan exactamente las disposiciones indicadas, dándome noticia de las infracciones que ocurran.—Mahon 5 febrero de 1872.—Francisco de A. Pons.

**Ayer pocos momentos despues de ponerse el sol,** apareció una hermosa aurora boreal que á las once de la noche no habia desaparecido todavía, si bien iba ya estinguéndose. Este fenómeno, tan raro en nuestras latitudes, se hizo ver ya el año pasado repitiéndose por espacio de algunos días.

**Con el vapor «Menorca», llegó el jueves último á esta ciudad el nuevo médico Director del Lazareto de este puerto,** habiendo tomado ayer posesion de dicho cargo, que desempeñaba interinamente el Sub-director del establecimiento.

**La Sociedad Popular dará el jueves 8 del actual un baile de trajes extraordinario y segun demuestra la concurrencia promete ser en extremo animada.**

En el próximo número y en la seccion correspondiente publicaremos las condiciones por las cuales debe verificarse dicho baile.

**El baile que dió anoche el Casino de la Union de esta ciudad estuvo animadísimo y concurrido en extremo.** A pesar de la gran capacidad del salon de baile, eran las parejas tan numerosas, que no se podia bailar sin alguna dificultad. La funcion estuvo amenizada por una pieza de violin sobre motivos de «Macbeth» tocada con suma inteligencia por un sócio del casino y acompañada al piano por otro sócio.

**Segun se nos ha asegurado mañana martes la sociedad «El Capricho» dá una funcion en nuestro coliseo.** El sorteo de los palcos tendrá lugar á las 12 de la mañana del mismo día.

**En el primer suelto local de ayer donde dice «sesion magistral» debe decir «sesion inaugural.»**

**SORTEO. 6.**

En la Rifa celebrada hoy á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
215	30	2166	50	3651	10
259	30	2219	500	3665	100
355	10	2433	15	3859	10
564	15	2551	10	3906	10
801	10	2588	15		
906	15	2810	30		
999	10	2832	30		
		2916	10		
		2923	15		
1066	10				
1371	10				
1415	100	3025	10		
1527	10	3080	10		
1800	15	3207	10		
1819	30	3354	15		
1831	10	3368	10		
1848	10	3373	10		
1886	15	3550	15		
		3569	50		
		3584	15		
2149	10	3607	10		

Se han distribuido 4000 cédulas. Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa del Sr. Administrador de esta Rifa, calle de Adnover núm. 12, de 10 á 12 de la mañana, los martes y jueves de cada semana.

Hoy se abre otra rifa que se cerrará el lunes proximo. Mahon 5 Febrero 1872. El Srio. de la Comision del Ayuntamiento, Benito Mercadal y Seguí.

**CULTO CATÓLICO.**

**CORTE DE MARIA.** Hoy se hace la visita á Nuestra Sra. de la Belen en la iglesia de San Francisco.

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.** — Sale á las 7 h. 1 m.—Pónese á las 5 h. 29 m. de la tarde.

**LUNA.** — Sale 7 h. 22 m. de la tarde.— Pónese á las 5 h. 28 mañana.

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centigrados. Max. Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 ms. cuadrado en kil.
1	762'3	11'3 6'8	93	00'	7	no flojo.	0'2
2	762'	11'7 6'	92	00'	9	ne »	0'2

**TELÉGRAMAS PARTICULARES**

de la prensa local asociada.

Vallecas 3 (5'45 tarde.)

Recibido en Mahon 4 (8'20 mañana.)

Los amigos del gobierno han publicado un manifiesto electoral.

El Ministro interior de Francia persiste en dimitir.

Reanúdanse las negociaciones entre Francia é Inglaterra para la modificación del tratado de comercio de 28 y 55.

(Fabra.)

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES por el Banco de España.

### Territorial de Alayor y Mercadal.

Se avisa a los señores contribuyentes por dicho concepto y pueblos espesados, residentes en Mahon, se sirvan satisfacer sus correspondientes cuotas del presente trimestre los dias 7 8 y 9 del corriente de 9 a 4 del dia en la calle de Anunciavay número 45— Mahon 6 Febrero de 1872.—El cobrador.—José Carreras.

## COLECCION DE FABULAS ESCOLIDAS de los autores

D. Tomás de Iriarte y D. Felix Samaniego.

Extraidas de las ediciones mas correctas y adicionada con varias poesias de difícil lectura, para EL USO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS.—2.ª Edicion, aumentada con algunas poesias de afamados autores. Consta de un tomito de 160 páginas encuadernado al carton.

**2 rvn. cada ejemplar.**

Esta coleccion de fábulas, como libro de lectura en las Escuelas de Instrucción primaria se recomienda por sí sola: como cuestion de economía para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escoger ninguno mas útil y provechoso a la tierna infancia.—Edicion esmerada.

Se venden en esta imprenta, Bastion 39.

## NARANJOS EN VENTA.

En la calle de San Bartolomé núm.º 13 se venden naranjos injertados y de otras clases a precios módicos. 3

AL

## DIARIO DE BARCELONA

admite suscripciones su corresponsal en Mahon D. B. Sintés, en la imprenta de D. M. Parpal, calle del Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

**NOTA.**—Tambien se admiten anuncios, comunicados, reclamos, etc., etc., para mandarlos insertar en el «Diario de Barcelona.»

## LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

diario universal de noticias. Eco imparcial de la opinion y de la prensa.

### Precios en provincias, por corresponsal.

Un año, 140 rs.—Seis meses, 70.—3 id., 36.

Los que se suscriban por un año ó semestre a la «Correspondencia de España,» recibirán como regalo un ejemplar, el que se quiera elegir, de entre las obritas mencionadas en el catálogo que podrá verse en esta imprenta, Bastion 39, punto de suscripcion.

## OBRAS DRAMATICAS. CATALOGO

de las obras de la galería titulada «TEATRO CÓMICO» de la que es el representante D. B. Sintés para el cobro de los derechos de representacion, que se hallan de venta en esta imprenta, calle del Bastion 39, Mahon.

TITULOS.	Actos.	Hombres.	Mujeres.	Pescas.
Anton Perulero. . . . .	1	2	2	1
A lo tuyo tú. . . . .	1	4	2	1
El Angel de los Sauces . . . . .	1	2	2	1
El canto del Cisne . . . . .	4	1	2	1
El rizo de Doña Marta . . . . .	1	4	2	4
El Alcalde de Móstoles . . . . .	1	4	1	1
El exámen de un marido . . . . .	3	2	2	2
De eligro en Peligro . . . . .	1	2	2	1
Lances de amor y riqueza. . . . .	2	3	3	1:50
Mi muger y mi criado . . . . .	1	3	2	1
Ultimo adios. . . . .	1	4	2	1
¡¡Cáscaras!! . . . . .	1	4	2	1
Conspiracion negrera. . . . .	4	3	3	4
D. Ricardó y D. Ramon . . . . .	1	3	2	1
El Año de Hambre . . . . .	1	3	3	1
¡Ellas y ellos! . . . . .	4	3	3	1
El destino lo quiere . . . . .	1	4	2	1
El Hombre metódico . . . . .	1	4	2	1
El honor de una muger. . . . .	3	5	2	2
El juramento de Casimiro. . . . .	4	2	2	1
El laurel y la oliva. . . . .	1	3	2	1
El médico brujo . . . . .	1	2	1	1
Entre un muerto y un verdugo. . . . .	1	3	3	4
El oro y el moro. . . . .	1	2	2	1
El primo de Ruperta. . . . .	1	3	2	1
El Redentor del Mundo, (pa- sion de Jesus). . . . .	8	37	8	2
El vestido de mi muger. . . . .	1	3	2	1
Francisco Montes. . . . .	4	4	2	4
La ficion y el compás . . . . .	1	4	3	1
La casa del autor . . . . .	4	4	3	1
La caza del leon . . . . .	1	1	4	1
Las consecuencias. . . . .	1	2	4	1
La gota de agua. . . . .	1	2	2	1
La última entrega . . . . .	1	2	1	4
Una mujer de azúcar . . . . .	1	3	2	1
Los novios de la viudita. . . . .	1	3	2	1
No me acuerdo. . . . .	1	4	2	1
Percances de un Adán. . . . .	1	3	2	1
Por amor al Presupuesto. . . . .	1	4	1	4
Robo doméstico. . . . .	1	4	3	4
Roncar despierto. . . . .	1	2	2	4
Soy mi tio. . . . .	1	2	2	1
Un cambio de personal. . . . .	1	1	2	4
Un ¡elijan! . . . . .	1	2	3	4
Un hombre formal . . . . .	1	2	1	1
Una tormenta. . . . .	1	3	2	1
Vivir al vapor. . . . .	1	2	2	1
El señorito del pueblo. . . . .	1	1	2	4

En esta imprenta admite igualmente encargos para todas las librerías y sirve con la mayor puntualidad todas las obras musicales que se pidan y todo lo que se ofrezca referente al ramo de libreria en general.

## ADORNOS PARA BAILE Y FLORES ARTIFICIALES.

Se harán por encargo, de varias clases y precios. Informarán Deyá 30.

## HISTORIA GENERAL de

# FRANCIA,

desde sus primitivos tiempos hasta nuestros dias,

por D. VICENTE ORTIZ DE LA PUEBLA.

Constará PRECISAMENTE de unas 300 entregas al precio de UN Real cada una en toda España.

Para mas detalles puede verse el prospecto en esta imprenta, Bastion 39, punto de suscripcion a todas las publicaciones.

# JULIETA Y ROMEO.

(LOS AMANTES DE VERONA.)

Obra escrita por D. Enrique Villalpando de Cárdenas

Un cuartillo de real cada entrega de 8 págs.

Punto de suscripcion en Mahon: Bastion 39, Imp. de M. Parpal.

Se ha repartido el cuaderno 3.º

Habiendo llegado en el último correo D. Angel Puig-Cali y Espiter, Veterinario de primera clase con título y autorizacion correspondiente, y Practicante de Cirujía menor, con méritos suficientes para el desempeño de tan delicados cargos, ofrece al respetable público de esta ciudad sus servicios, calle de San Elías n.º 44

EN VENTA.— Lo están unos solares en la calle de S. Clemente, camino viejo de S. Clemente. Para su ajuste dirigirse en esta imprenta donde darán razon de su dueño.

## Constitucion del Estado

Un cuaderno en 16 avo, véndese en esta imprenta a 5 cénts. uno.